Bellinghausen, Hermann, "Denuncia JBG de Oventic provocación realizada por grupo perredista en Sok'on", La Jornada, Distrito Federal, México, Desarrollo de Medios S.A. de

C.V. (DEMOS), 16 de abril de 2009, Pág. 27, Sección Política.

Consultado en:

http://www.jornada.unam.mx/2009/04/16/politica/027n1pol

Fecha de consulta: 30/05/2014.

Afirma que los encabezaron las autoridades de Nachij, con apoyo del gobierno estatal

Señala que los agresores desde 2002 se apropiaron de manantial de las bases de apoyo

San Cristóbal de Las Casas, Chis., 15 de abril. Perredistas de la comunidad Nachij, en el

municipio tzotzil de Zinacantán, agredieron con lujo de violencia a las bases de apoyo del

EZLN de Sok'on, poblado al cual se ha despojado de su manantial acuífero desde 2002 por

el mismo grupo perredista, respaldado por los gobiernos municipales y estatales. La junta

de buen gobierno (JBG) de Oventic, Corazón céntrico de los zapatistas delante del mundo,

denunció hoy los hechos:

"El pasado día 12, a eso de las 15 horas llegaron a Sok'on 26 personas de Nachij a bordo de

un camión de volteo propiedad del ayuntamiento de Zinacantán con placas CY-94-500,

color blanco."

El grupo agresor, encabezado por las autoridades de Nachij, Mariano Pérez Pérez (agente

auxiliar municipal), José López Gómez (suplente de agente municipal) y Mariano Francisco

Hernández Pérez (suplente de juez rural), gritaba: ¡Vamos a tomar sangre! ¡Vamos a matar

a estos pinches zapatistas!.

De acuerdo con la JBG, todos llevaban sus picos y palos en las manos y los movían como

provocando a nuestros compañeros y compañeras. Afortunadamente, añade, no sucedió

nada, pero eso sólo porque los zapatistas no caemos en provocaciones (ni) enfrentaremos a

nuestros hermanos indígenas aunque estén siendo usados por el mal gobierno sabinista.

Aunque todo tiene un límite.

Página 1 de 2

La JBG de Oventic asegura que los atacantes son financiados por el presidente municipal Antonio Vázquez Conde y por el gobernador Juan Sabines Guerrero, que son del mismo partido, del PRD.

Sin acceso al agua

Los perredistas, prosigue el relato de la autoridad autónoma, pasaron por los patios de nuestros compañeros y luego se dirigieron hacia su manantial de agua, que se encuentra dentro de las tierras de los compas zapatistas, pero que desde el 2002 los mismos perredistas les quitaron su agua cercando el manantial con malla ciclónica, le pusieron candado, lo encementaron, lo entubaron y desde esa fecha se roban el agua llevándola hasta Nachij, sin que los zapatistas puedan acceder al agua.

El domingo pasado, los mismos perredistas que en 2002 emboscaron a tiros una marcha pacífica de bases zapatistas, llegaron a provocar y a cortar el tuvo galvanizado que ellos mismos han conectado y sólo se está desperdiciando el agua en este momento.

Los de Nachij no tocaron nada su cerco que han puesto desde 2002, y cuando ya regresaban miraban en todas partes con miedo, pensaron que nosotros íbamos a responder violentamente. La JBG señala: No sabemos cuál es su intención al actuar así, lo que sí tenemos claro es que están provocando a nuestros compañeros zapatistas, quienes no se dejaron caer en la provocación, pero pensamos que quizá vayan a echar la culpa a los bases de apoyo zapatistas (de) que ellos hicieron estos destrozos, ya hemos escuchado comentarios así.

El comunicado rebelde recuerda que desde hace siete años las bases de apoyo zapatistas de Sok'on han sido hostigadas por estos perredistas, pero esto no sucede sólo a ellos, sino que también a todas nuestras bases de apoyo del municipio de Zinacantán.

Dicho hostigamiento está impulsado desde la presidencia municipal y permitido por el gobernador Juan Sabines. Como JBG hemos pedido paciencia a nuestras bases de apoyo. Esperamos que al buen entendedor le quede claro, concluye el comunicado rebelde.